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СЕГОДНЯ РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ, ЧЕМ ВЧЕРА
ВКЛАД КАЖДОГО

О доярках в последние, 
годы пишут и говорят очень 
много! Это правильно. От 
мастеров доения зависит 
конечный результат работы 
большого коллектива. Од
нако нельзя ■ забывать и о 
скотниках; чья работа не 
менее .важна.

Мне понравилось выступ
ление доярки Березкинскбй 
фермы совхоза «Рыбалов- 
ский» Н. С. Викуловой «М а
стерство — это труд», опу
бликованное . в январе в га
зете «Красное знамя». Я со
гласен с дояркой и поддер
живаю ее призыв. Инициа
тиву передового хозяйства 
области мы поддерживаем в 
своем совхозе.

Скотники тоже Не дол
жны оставаться в стороне 
от этого соревнования. В 
работе животноводов все 
взаимосвязано. Если скот
ник не получит привеса, хо
зяйство понесет’ убыток, до
пустит брак телятница — 
сократится поголовье ста
да. Так что все профессии 
на ферме важны, и недо
оценка любой из них вредит 
общему делу.

Я хочу рассказать о сво
ем труде. Работаю скотни

ком на Красногорской фер
ме совхоза «Красногорский» 
в основном на выращивании 
нетелей для пополнения 
стада. В недавнем прошлом 
я шофер.. Приехал работать 
в леспромхоз, ■ но потянуло 
к сельскому __ хозяйству. 
Нынче четвертый год уха
живаю за животными.

Выращивание нетелей — 
работа тонкая, требует пре
жде всего честного отноше
ния к своим обязанностям, 
зоотехнических навыков. 
Фактически, в моих руках 
цех, где готовится будущее 
стадо. В пастбищный пе
риод 1971 года за мной бы
ло закреплено 206 голов, из 
них 180 нетелей.

За молодняком на откор
ме нужен определенный 
уход (правильная организа
ция пастьбы, кормления). 
Выращивание нетелей го
раздо сложнее: ведь хозяй
ству нужна хорошая, или, 
как теперь говорят специа
листы, промышленная коро
ва, высокопродуктивная, 
способная уже с первотела 
давать более 3.000 кило
граммов молока в год.

Скотник, ухаживающий 
за нетелями, является пер

вым помощником зоотехни
ка. Я, например, слежу, 
чтобы каждая нетель своев
ременно была покрыта и 
правильно содержалась. Для 
этого необходимо знать точ
ный возраст каждого живот
ного и живой вес (он должен 
превышать 300 килограм
мов). Если скотник немного 
«проворонит» и телка по
кроется до времени, хоро
шего приплода и молока от 
нее не жди.

В нынешнем году из гур
та молодняка, за которым 
я ухаживаю, отобрано три 
группы нетелей — 75 голов. 
Более половины уже отели
лось.

Зимой в нашей работе 
немало трудностей. Молод
няк нынче содержится в , 
старом коровнике, где нет 
автопоилок, скудноват ра
цион. Что предпринять в 
этих условиях, чтобы дойное 
стадо пополнялось полно
ценными коровами? Прежде 
всего хорошо приготовлять 
корма. Запаривание соломы 
и концентратов, дрожжева
ние, использование хвои 
для нетелей не менее важ
но, чем для коров. Почти 
ежедневно (исключая силь

ные морозы) выгоняю жи
вотных на прогулку, под
держиваю чистоту в поме
щении. Все нетели, за кото
рыми сейчас ухаживаю, чув
ствуют себя хорошо, а зна
чит, есть уверенность, что в 
скором времени совхозное 
стадо пополнится хорошими 
коровами.:А-увеличится ста
до, возрастет продуктив
ность — государство полу
чит дополнительную продук
цию.

«Многое нам даст пяти
летка, — пишет Н. С. Ви
кулова, — но все это многое 
складывается в конечном 
счете из усилий каждого со
ветского человека в отдель
ности. И чем значимее, ве
сомее вклад каждого, тем 
быстрее осуществится на
меченное партией».

Я целиком поддерживаю 
эти слова и обращаюсь с 
призывом К/ скотникам на
шего района, чтобы каж
дый внес достойный личный 
вклад в общую трудовую 
копилку.

И. РЮМШИН, 
скотник совхоза «Крас
ногорский» Тегульдет- 

ского района.ем труде. Работаю окотни- за нетелями, является пер- ежедневно исключая сила- —----  г - .....—
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Вчера

области
Три скважины-

Бурение третьей скважины 
в феврале закончила вчера 
одна из передовы х буровых 
бригад Томской ком плексной 
геологоразведочной экспеди
ции, которой руководит Н. В. 
Яцких. Бригада действует в 
составе Яйской геологораз
ведочной партии и занимается 
разведкой нерудного сырья, В 
прош лом  году коллектив про 
бурил 4.400 погонных метров 
скважин. Его обязательство на 
второй год  девятой пятилет
ки —  5.000 метров. О но вы
полняется успешно. С начала

года пройдено более 760 мет
ров.

Г. АРКАДЬЕВА.

Первый выпуск
Состоялся первый выпуск 

студентов факультета управ
ления и организации произ
водства в Томском политехни
ческом институте. 71 инженер 
получил путевку в больш ую  
творческую  ж изнь. Будущие 
специалисты защищали дип
ломные работы по  исследова
нию производственных опера
ций. Все студенты сделали ре 
альные проекты . Это отмети
ла и государственная экзаме
национная комиссия, в кото
рую  входили, кр о м е  сотрудни
ков института, представители 
предприятий области. О собен
но интересные работы пред
ставили студенты В. Ротарь и 
А. Перминов.

Большая часть проектов по 
священа вопросам разработ
ки территориальной автомати
зированной системы управле
ния Томской области. Часть 
работ связана с математиче

скими вопросами создания 
АСУ вуза и министерства. Не
которы е дипломные проекты  
выполнялись В' Новосибир
ском  научно-исследователь
ском  институте автоматизиро
ванных систем, в СКБ завода 
матмашин и в других органи
зациях,

Р. ГОРСКАЯ.

Подарок
маленьким
белоярцам

Двери нового Д ом а пио
неров распахнулись гостепри
имно перед юными жителями 
села Белый Яр —  центра 
Верхнекетского района. В нем 
организовано 13 кр уж ко в : м о 
тоциклистов, изостудия, пио
нерский кукольный театр, 
д ра м кр уж о к  и т. д. О коло 300 
пионеров и ш кольников уже 
записалось в них. В Д ом е  пио
неров будут заниматься дети 
лесозаготовителей, сплавщи
ков, охотников.

Л. ЩЕПЕТКИНА.

П о заказу 
министерства

По заказу Министерства пу
тей сообщения на подш ипни
ковом  заводе изготовлена 
опытная партия ж елезнодо
рожны х подш ипников новой 
конструкции. При выпуске 
этих подш ипников преследо
валась цель —  сделать их бо
лее долговечными. Вчера 
опытная партия отгруж ена по
требителю, Подш ипники дол
жны пройти сейчас ходовые 
испытания.

А. ПРОКОПЬЕВ.
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1 .  С е в е р
и

Ф 0 Т 0 0 Ч Е Р К
Далекая нарымская земля 

преображается, приобретает ин
дустриальный облик. И символ 
этого преображения — буровая 
вышка. Там, где она поднимается, 
где в песню таежных ветров впле
тается глуховатый рокот дизель
ных двигателей, там приходится 
отступать тайге. Неутомимые раз
ведчики недр ведут поиск и от
крывают нефть. Вместе с нефтью 
приходит и новая жизнь. Совсем 
еще недавно на Советском место
рождении были пробурены пер
вые скважины, сейчас же десятки 
их ежедневно вводятся в эк
сплуатацию. Болотистая равнина 
стала огромной стройкой.

Каждые сутки страна получает 
15 тысяч тонн томской нефти. Из 
них 400 тонн— сверх задания. Но 
нефтяному потоку расти. Бурови
ки передают эксплуатационникам 
новые скважины. Подключают их 
к системе сбора промысла строи
тели СМУ-2. Только в этом году 
предстоит проложить 240 кило
метров трубопроводов. Большой 
объем их приходится на долю 
бригады П. С. Сёмьппева, которая 
своим трудом добилась почетного 
звания коллектива коммунистиче
ского труда. Шесть лет в этой 
бригаде работает сварщик Вик
тор Васильевич Калачев (на сним
ке). Немало километров стальных 
труб довелось ему сварить на ме
сторождении. Еще больше пред
стоит сварить. Потому что встают 
новые буровые.

(Продолжение на 3-й н 4-й стр.)

Думать

на
Антонина Федоровна более десяти лет. Ударница первого года пятилетки и

Князева работает клейщи- коммунистического труда. сейчас ежедневно перевы-
цей в цехе резиновой обуви. Антонина Федоровна до- полняет сменное̂  задание.
А  всего на этом заводе — срочно выполнила норму Фото В. Казанцева.
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НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

ОПЯТЬ РАСКАЧКА
0

Хорошо потрудились в 
минувшем году животноводы 
Ново-Абрамкинской фермы 
совхоза «Чажемтовский». 
Все доярки выполнили свои 
обязательства. Лучших ре
зультатов добились мастера 
доения Н. А. Криворучко и 
3. Д. Пашковская.

Отрадно, что коллектив 
фермы успешно начал но
вый, второй год пятилетки. 
Животные обеспечены соч
ными и грубыми кормами. 
Рацион сбалансирован. Еже
суточно на каждую корову 
выдается 5 килограммов се
на, 13 килограммов силоса, 
1,5 килограмма концентра
тов плюс 300 граммов на 
каждый надоенный литр.

Новый год поставил пе
ред животноводами новые 
задачи. Если в прошлом го
ду коллектив фермы брал 
обязательство получить по 
2.300 килограммов молока 
от коровы, то нынче этот 
уровень должен быть прев
зойден на 100 килограммов. 
Для этого нужно серьезно 
улучшать работу, устранять 
недостатки, а они были и 
пока остаются.

На ферме многое не со
ответствует требованиям се
годняшнего дня. Санпро
пускник бездействует, на 
территорию фермы заходят 
все, кому надо и не надо. А  
руководители смотрят на это 
сквозь пальцы.

Обязательства приняты 
коллективом и отдельно 
каждым животноводом, но 
они не оглашены и не выве1 
шены на видном месте. Не 
ведется график ежедневных 
надоев. При такой организа
ции соревнования трудно 
судить, кто сегодня впереди, 
а' кто отстает.

Кормов на ферме в до
статке. А  вот как они ис
пользуются? Скажем, сено 
грубое и его надо запари
вать. Тогда бы животйые 
поедали его лучше, меньше 
оставалось отходов. Но эта 
работа не налажена. Не при
меняется хвойная мука.

Производственные показа
тели фермы были бы выше, 
если бы все животноводы 
строго соблюдали трудовую 
дисциплину. Некоторые до
ярки иногда без уважитель
ных причин не выходят на 
работу. Подменить их неко
му. Группу коров вынужде
ны доить другие доярки. 
Они спешат, не все молоко 
выдаивают.

Ферма по надоям выгля
дит неплохо. Но это не да
ет оснований для успокое
ния. Нужно думать о завт
рашнем дне.

К. ЕФИМОВ.
Колпашевский район

Работа тружеников леса в 
последние дни января все
ляла надежду, что взятый 
ими разбег будет сохранен 
и что это позволит легко 
выйти на рубежи февраль
ского графика. Но ничего 
подобного не произошло. В 
феврале ритм был сразу же 
утерян.

В начале месяца вывозка 
по- объединению «Томлес- 
пром» упала до 26— 27 ты
сяч кубометров в сутки. В 
первой декаде ежедневно в 
лесосеках недоставало около 
60 бригад, не отрабатыва
лось по 100— 110 машино- 
смен автомобилями на вы
возке древесины. Слабо за
гружались и железные доро
ги.

Большинство лесозагото
вительных предприятий объ
единения вновь переживает 
приступ трудноискоренимой 
болезни — длительной, рас
качки. Лишь 7 леспромхо
зов идут в графике. В итоге 
— задолженность 12 тысяч 
кубометров леса. Почти не 
пополнился запас хлыстов 
на нижних складах.

Вина за создавшееся по
ложение падает прежде все
го на лесозаготовительные 
предприятия Первомайского 
и Верхнекетского районов, 
на счету которых львиная 
доля допущенного объеди
нением отставания.

Особенно неудовлетвори
тельно работает Аргат- 
Юльский леспромхоз. Его 
руководители, добившись 
выполнения январской Про
граммы, видимо, уверовали 
в легкую победу и успокои
лись. Они ослабили внима
ние к соблюдению установ
ленного задания по расста
новке средств производства, 
к использованию машин и 
-механизмов. Результаты та
кой самонадеянности не за
медлили сказаться. Коллек
тив задолжал уже две тыся
чи кубометров деловой дре
весины.

Начав год с отставания, 
продолжает плохо работать 
Комсомольский леспромхоз. 
Декадное задание по раз
делке выполнено лишь на 
83 процента.

Аналогичное положение в 
большинстве верхнекетских 
предприятий. Около двух 
тысяч кубометров древеси
ны, преждевременно израс
ходованной из запаса ниж
них окладов, не помогли ру
ководителям Орловского и 
Макзырского леспромхозов 
закрыть серьезные «проре
хи» в организации труда и 
выйти из числа отстающих. 
Резко сбавили темпы бело- 
ярцы, только три четверти 
десятидневного задания ока
залось под силу катайгин- 
цам. Более чем на сутки от
стали берегаевцы и колпа- 
шевцы.

Командирам производст
ва, специалистам объедине
ния и леспромхозов есть над 
чем задуматься. Главная за
дача сейчас — сосредото
чить максимум усилий на 
умелой организации . произ
водственного процесса во 
всех фазах лесозаготови
тельного цикла и прежде 
всего на важнейшем участ
ке — погрузке й вывозке 
древесины.

В феврале предстоит за
готовить 841 тысячу кубо
метров леса. В делянах 
верхних складов у зимних 
трасс лежат еще 180 тысяч 
кубометров, предназначен
ных к разделке на нижних 
складах. Каждому ясно, что 
от того, как будет склады
ваться положение с транс
портировкой леса, зависит 
судьба февральского плана.

И совершенно правильно 
поступают в тех леспромхо
зах, где вывозке уделяют 
неослабное внимание. Глав
ное достоинство ореховских 
лесозаготовителей — иници
аторов круглосуточного ре
жима работы на автовывоз- 
не — хорошо отлаженная 
транспортная служба. Удач
но решены у них и вопросы 
сокращения простоев под 
погрузкой и разгрузкой, 
проблемы технического об
служивания и ремонта ма
шинного парка. Не случайно 
весь. январь ореховские ле
сорубы шли в графике, про
должают наращивать счет 
сверхплановому лесу и в 
феврале. В эффективном ис
пользовании автомобилей — 
секрет успешной работы 
асинэвцев, ингуэетцев, асла- 
новцев, линевцев. На этих 
предприятиях —  самый вы
сокий коэффициент сменно
сти автолесовозов.

Руководителям Ново-Те- 
гульдетского, Аргат-Юльско- 
го, БереГаевсиого, Катайгин- 
ското леспромхозов, куда 
трехсменка еще робко про
бивает дорогу, следует 
взять на вооружение опыт 

' передовых коллективов, ши
роко развернуть социалисти
ческое соревнование по по
чину ореховских шоферов- 
' новаторов.

Там, где создают необхо
димые условия соревную
щимся, проявляют о них по
стоянную заботу, там до
стигают наилучших резуль
татов. Примером может слу
жить Верхне-Четский лесо
пункт Линевского леспром
хоза. Главным резервом 

- здесь не без основания счи
тают достижение стабиль- 

■ ной, устойчивой работы всех 
бригад и звеньев лесного 
конвейера. Поэтому вполне 
закономерно, что этот кол
лектив по итогам января до
бился наивысших показате

лей. Хорошо трудятся верх- 
нечетцы и в текущем меся
це. С начала года они заго
товили 2,2 тысячи кубомет
ров сверхпланового леса. 
Комплексная выработка на 
каждого рабочего превысила 
плановый показатель на 42 
процента. Линевцы на деле 
показывают, как надо рабо
тать не числом, а умением.

' С завидной ритмичностью 
и упорством преодолевают 
февральский рубеж коллек
тивы Асиновского, Васюган- 
ского и Парабельского лес
промхозов, которые не толь-'’ 
ко ежедневно перекрывают 
график разделки, но и нара
щивают запас хлыстов на 
нижних окладах.

Показатели передовых ле
созаготовительных пред
приятий — весомое свиде
тельство их творческого по
иска, грамотной организации 
труда, умения работать в 
любых погодных условиях. 
Февраль ■— месяц снегопа
дов и метелей. Стало быть, 
нужно всегда иметь в готов
ности средства борьбы с за
носами на лесовозных доро
гах, чтобы обеспечить чет
кую работу всех видов тран
спорта леса.

Суточный график по раз
делке в текущем месяце — 
29,4 тысячи кубометров. 
Вряд ли нужно доказывать, 
что он должен систематиче
ски перекрываться. Этого 
требуют стоящие перед том
скими лесозаготовителями 
задачи: выполнить напря
женный план февраля и 
создать необходимые меж
сезонные запасы хлыстов на 
нижних складах на период 
распутицы. Обе задачи по
требуют от тружеников тай
ги большой собранности, 
мобилизации всех резервов 
для повышения производи
тельности труда, четкого и 
устойчивого взаимодействия 
всех звеньев технологиче
ской цепочки, оптимальной 
организации производствен
ного процесса.

Инженеры, мастера, ру
ководители ' леспромхозов 
должны приложить свой 
опыт и умение, использо
вать возможности имеющей
ся в их распоряжении техни
ки, внедрить все, что есть 
сегодня передового в техно
логии, в организации труда.

' Долг партийных, профсо
юзных и комсомольских ор
ганов предприятий лесной 
промышленности — принять 

все меры для повсеместной 
пропаганды и внедрения пе
редового опыта, поставить 
это дело на солидную осно
ву. Справиться с повышен
ным заданием февраля — 
дело чести лесорубов. Для 
этого у них есть все возмож
ности.

........................................................................................................... .

О ПРЕБЫВАНИИ ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ЦК ВСРП ТОВ. Я. КАДАРА В СССР
По приглашению ЦК 

КПСС с 11 по 14 февраля 
с. г. в Советском Союзе с 
неофициальным дружеским 
визитом находился Первый 
секретарь ЦК ВСРП тов. 
Янош Кадар.

Во время пребывания в 
Москве тов. Я. Кадар имел 
встречи и беседы с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежне
вым.

В ходе бесед, проходив
ших в атмосфере сердечной 
дружбы и полного взаимопо
нимания, товарищи Л. И. 
Брежнев и Я. Кадар проин
формировали друг друга о 
достижениях в коммунисти
ческом и социалистическом 
строительстве в СССР и 
ВНР, обсудили вопросы 
дальнейшего развития со
ветско-венгерских отноше

ний. Состоялся обмен , мне
ниями по актуальным вопро
сам экономического и науч
но-технического сотрудниче
ства, расширения специали
зации и кооперирования 
производства между обеими 
странами, а также совмест
ного участия в реализации 
Комплексной программы со
циалистической экономиче
ской интеграции. Решено 
провести переговоры по этим 
вопросам между правитель
ствами Советского Союза и 
Венгерской Народной Рес
публики.

Достигнута договорен
ность о том, что в 1972 го
ду в соответствии с пригла
шением ЦК ВСРП и Совета 
Министров ВНР состоится 
визит советской партийно- 
правительственной делега
ции в Венгерскую Народную 
Республику.

Были также обсуждены 
некоторые проблемы между
народного положения и ми
рового коммунистического и 
рабочего движения. При 
этом была подчеркнута ре
шимость КПСС и ВСРП со
действовать и впредь укреп
лению единства и всесторон
него сотрудничества социа
листических. стран, сплочен
ности антиимпериалистиче
ских сил в борьбе за мир, 
демократию и социальный 
прогресс.

Встреча товарищей Л. И. 
Брежнева и Я. Кадара вновь 
подтвердила полное единст
во взглядов КПСС и ВСРП 
по всем обсуждавшимся во
просам.

Политбюро. ЦК КПСС да
ло 14 февраля обед в Боль
шом Кремлевском дворце в

честь Первого секретаря ЦК 
ВСРП тов. Я. Кадара.

На обеде присутствовали 
товарищи Л. И. Брежнев, 
В. В. Гришин, А. П. Кири
ленко, А. Н. Косыгин, Ф. Д. 
Кулаков, К. Т. Мазуров, 
А. Я. Пельше, Н. В. Под
горный, Д. С. Полянский, 
А. Н. Шелепин, Ю. В. Анд
ропов, П. Н. Демичев, М. С. 
Соломенцев, И. В. Капито
нов, К. Ф. Катушев. Б. Н. 
Пономарев, члены ЦК КПСС 
А. А. Громыко, К. В. Руса
ков, а также посол ВНР в 
Советском Союзе Д, Рапаи.

Во время обеда Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
тов. Л. И. Брежнев и Пер
вый секретарь ЦК ВСРП
тов. Я. Кадар обменялись
дружественными тостами.

В тот же день тов. Я. Ка
дар отбыл на родину.
' (ТАСС).

ДОРОГА К ТАЕЖНОЙ НЕФТИ
ТЮМЕНЬ’, 14 февраля. 

(Корр. ТАСС). 425-й кило
метр стального полотна уло
жен сегодня на южном пле
че дороги Тюмень *— То
больск Сургут. Пройдено 
больше половины пути.

Сейчас работы ведутся

сразу на трех участках ма
гистрали. В районе будущей 
станции Салым, расположен
ной на 509-м километре, и 
южнее реки Юганокая Обь 
— в 60 километрах, от Сур
гута — идет отсыпка по
лотна. Эту работу здесь

можно выполнять только зи
мой, когда промерзают не
проходимые болота.

— С наступлением тепла, 
— сообщил главный инже
нер управления «Тюмень- 
стройпуть» А. Борзенков, — 
начнется укладка рейьсов.

Мощная техника позволяет 
за день прокладывать до 
двух и более километров 
пути. В середине лета наме
чается пустить первый поезд 
по мосту через реку Салым.

Всего за нынешний год 
будет проложено 150 кило
метров пути. Откроется дви
жение на линии Тюмень — 
Тобольск.
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д о р о г о й  о т ц о в
Когда я пишу об этих парнях и девчатах, на память не

вольно приходят слова из песни «С чего начинается Роди
на?». Наверняка, нет среди нас такого, кого бы не трогала 
песня. А  для них, молодых механизаторов и доярок, — 
это своего рода пароль верности родной земле. Где бы 
они ни были: служили ли в армии, или работали в городе, 
— ребят и девчат всегда тянуло в родное село, к знако
мым с детства людям. Это и помогло им выбрать место 
в жизни.

В НАШ ЕЙ районке года 
два назад была напеча
тана заметка о тринад

цати чердатских парнях, ко
торые возвратились из . ар
мии и все решили остаться в 
родном колхозе имени Кали
нина. Все тринадцать — ме
ханизаторы, люди очень 
нужные на селе.

В одной из поездок в кол
хоз мне захотелось встре
титься с кем-нибудь из три
надцати.

...Третий день шел дождь. 
Дороги разбухли. В брезен
товых куртках, солдатских 
брюках и резиновых сапогах, 
они стояли в коридоре и 
смотрели, как по стеклам 
окон стекают струйки воды.
' — Ну, так поедешь или 
нет? — послышался голос. 
Из кабинета вышел главный 
механик колхоза Н. Ф. 
Дмитриев. — Ты пони
маешь, ферма без кормов.— 
настаивал Николай Филип
пович.

— Я же не сказал, что не 
поеду, — отвечал один из 
парней. — Но куда в такую 
грязь за 15 километров — 
без цепей и сопровождающе
го трактора?

■— Трактористы все заня
ты, цепей нет, — смягчился 
механик, — а комбикорма 
на ферму Доставить надо.

— Раз надо —  доставлю. 
Позже я узнал, что этот 

парень — один из тринадца
ти  демобилизованных, сын 
самого механика.

__ Трудно сейчас, в бездо
рожье, — посочувствовал 
кто-то из присутствующих 
при разговоре.

— А  разве что дается 
легко, без трудностей? — 
отозвался В. Павлюченко. 
Он с ребятами тоже собирал
ся в дорогу. Разговорились.

Молодые механизаторы 
оживленно рассказывали о 
том, как прошел сев, о дру
гих делах колхозных, о мо

лодежи, По всему было вид
но, что они ту:г люди не вре
менные, смотрят на все по- 
хозяйски, широко,

— Вот Дом культуры до
строили бы быстрей, и луч
шей жизни желать не надо. 
Работа есть — техники пол
ные дворы. Хочешь учиться 
— поступай заочно или ез
жай колхозным стипендиа
том.

Кое-кто в колхозе не ве
рил, что останутся парни. 
Но они доказали свое по-, 
стоянство делом. Только трое 
не работают сейчас в хозяй
стве. Поступили учиться 
Николай Алин и Леонид 
Антонов — пошли в сель
скохозяйственный на зоотех
ническое отделение. Колхоз
ные стипендиаты. Каждый 
месяц из хозяйства высыла
ют им по 80 рублей.
В. Павлюченко поступил в 
машиностроительный техни
кум. Продолжают учебу в 
вечерней школе рабочей мо
лодежи Н. Романов, В. Дмит
риев, Н. Злобин. Многие на
шли здесь свое счастье, же
нились. Все комсомольцы, 
отлично ТРУДЯТСЯ.

Хозяйство растет, и люди 
очень нужны. Вот почему 
здесь знают цену каждой 
паре рабочих рук. В колхозе 
заведена традиция: в армию 
провожать ребят со всеми 
почестями. Перед ними обя
зательно выступят с напут
ственным словом: не ронять 
чести отцов, вернуться в 
родной дом -—председатель 
колхоза, секретарь парткома, 
колхозники, Будущим солда
там вручаются памятные по
дарки, с ними ведется пе
реписка. Сразу же по возвра
щении в правлении идет об
стоятельная беседа с демо
билизованными. Тем, кто ос
тается в колхозе, выдается 
пособие, по возможности — 
новая техника. Женился — 
предоставляют квартиру.

Молодость и счастье — 
эти два слова стоят всегда 
рядом. Чердэтская молодежь 
доказала, что и число 13 мо
жет быть счастливым.

— Примерно восемь из 
десяти демобилизованных 
обязательно остаются в род
ном селе, ■— рассказывает 
А. И. Рыжова, заместитель 
секретаря парткома. — Мно
го пришло ребят в прошлом 
году — Чердинцев, Чеха- 
нацкий, Злобин. Все трудят
ся в колхозе. Хорошая сме
на.

* * *

СОВСЕМ недавно, во 
время взаимопроверки 
соревнующихся рай

онов — Первомайского и 
Зырянского, мне довелось 
быть в составе делегации на 
Богословской ферме, колхо- 
за имени XXII партсъезда. 
Председатель Г. В. Нефедов 
показывал гостям хозяйст
во.

— Вот здесь у нас работа
ет комсомольско-молодежное 
звено, — сказал это с какой- 
то особой интонацией в го
лосе, с гордостью. — И во
обще молодежи у нас много 
на ферме. Трудятся все за
мечательно. Доказательст
вом этому —• знамя ЦК 
комсомола.

В колхозе хорошо помнят 
о рождении комсомольско- 
молодежного звена на Бого
словской молочнотоварной 
ферме. Маша Чикова, Мотя 
Попова. За ними пришли 
Вера Гуляева, Таня Бокова, 
Валя Тараскина. До поступ
ления на ферму Валя неко
торое время шила в городе. 
Но, приезжая домой, она все 
больше понимала, что' место 
ее здесь. И, приехав однаж
ды, осталась. На ферме поя
вилась пятая комсомолка.

Как-то, вернувшись из 
райкома, секретарь комсо
мольской организации колхо
за зашел на ферму к девча
там. 1 Василий Самойленко 
рассказал о последнем раз
говоре в райкоме комсомола, 
о задачах, поставленных пе
ред молодыми животновода
ми. Потом предложил:

-гг Почему бы нам не соз
дать комсомольско-молодеж
ное звено на ферме?

— А  что — идея! — под
хватили девчата.

Так создавался этот ком
сомольский коллектив. Кро

ме доярок, потом в него во
шли молодые скотники Саша 
Мамонов, Саша Воков, Толя 
и Коля Сливкины, 1 Володя 
Марьенков, Володя Лячин.

Первый же год показал, 
что молодым животноводам 
по плечу трудные задачи. 
Некоторые доярки получили 
более 3 тысяч килограммов 
молока от каждой коровы. 
Помнится взволнованное вы
ступление победителя в со
ревновании молодых доярок 
Маши Чиковой на одном из 
собраний передовиков сель
ского хозяйства района. 
Комсомолка рассказала • о 
своем звене, о трудностях, с 
которыми ему пришлось 
столкнуться, о своем новом 
обязательстве — надоить по 
3.500 килограммов молока.

Растет мастерство моло
дых, растет коллектив. Не
давно звено пополнилось мо
лодыми доярками. После 
школы пришла на ферму 
Люба Заслонкина, вернулась 
из Томска, где прожила око
ло двух лет, Лида Русина,

. подменной дояркой пока Ли- 
да Хромых.

Надолго, запомнится ком
сомольцам день, когда им 
вручали переходящее Крас
ное знамя ЦК ВЛКСМ. Все 
планы, которые ставило зве
но перед собой на первый 
год пятилетки, успешно вы
полнены. Более трех тысяч 
килограммов молока от коро
вы надоила почти каждая из 
доярок. С высокими резуль
татами. закончили год моло- 
дые скотники-пастухи.

Члены молодежного зве
на думают теперь о боль
шем. 3.870 килограммов мо
лока от коровы — обяза
тельство Маши Чиковой, 
3.730 — Вали Тараекиной, 
Все девчата намерены полу
чить молока больше, чем в 
прошлом году. Молодые до
ярки набираются опыта, 
учатся в кружке животново
дов, а некоторые и в ве
черней школе.

По примеру комсомольцев 
- Богословской фермы органи
зовали такое же звено ком
сомольцы Красноярского от
деления.

Вот так живут и трудятся 
молодые механизаторы, жи
вотноводы. Настоящие ра
ботники на земле.

Н. САЛАГОР.
Зырянский район.

Н О В А Я  Т Е Х Н О Л О Г И Я
Коллектив механизаторов 

Ювадинекого отделения 
«Сельхозтехники» Кожевни- 
ковского района впервые в 
области применил новую 
технологию погрузки тор
фоминеральных компосуов с 
металлических эстакад. Про
изводительность автомашин

увеличилась почти вдвое. 
Это позволило отряду только 
в IV квартале 1971 года 
вывезти 11 тысяч тонн удоб
рений сверх обязательств. 
Задание первого года пяти
летки перевыполнено на 35 
тысяч тонн.

С первых дней 1972 года

продолжают успешно тру
диться механизаторы отряда 
И. Щторк, А. Поляков, 
И. Апарин, А. Абрамов, во
дители И. Каличкин, А. Пет
ров.

Коллектив отряда, воз
главляемый И. Н. Лучини- 
ным, признан лучшим, среди

отрядов областного объеди- 
■ нения «Сельхозтехника». 
Материалы об успешной 
производственной деятель
ности коллектива механиза
торов отделения представ
лены на ВДНХ.

С опытом работы Ю. Ту- 
рунге, А. Полякова, И. Фе
дотова, И. Шторка смогут 
познакомиться механизаторы 
реей страны.

В. АЛЬМЯКОВ.

Горькая участь 
сладкого меда

Когда-то томские пчеловоды 
славились на всю Сибирь. Юг 
нашей области — благодатный 
край для пчел, и пасек было 
здесь много. Но в последние 
годы пчеловодство стало хи
реть, а хозяйства, ранее имев
шие пасеки, постепенна избавь 
ляются от них.

А ведь в Томске и его окре
стностях немало любителей- 
пчеловодов, которые предо
ставлены самим себе. В Том
ске есть областная контора 
пчеловодства, которая мажет 
взять шефство над любителя- 
ми-пчеловодами, Надо бы 
создать племенной тонок для 
разведения пчел, организовы
вать артельные пасеки, указав 
определенные места, где не
сколько любителей сообща 
могли бы держать ульи. С та
кими любителями контора 
могла бы заключить договоры 
на закупку меда, снабжать их 
всем необходимым для работы 
на пасеках. Можно создать 
общество пчеловодов-любите- 

лей.
И тогда бы на прилавках 

наших магазинов появился 
натуральный мед, А пока не
организованный пчеловод-лю
битель, можно сказать, бес
призорный, как и его пчелы,

П. МЕЛЬНИКОВ, 
пчеловод-любитель.

г. Томск.

Мы попросили дроком, 
ментировать это письмо на
чальника областной конто
ры пчеловодства Г. П. Хом- 
ченко. -

— Задача нашей конторы 
— в первую очередь всемер
но содействовать развитию 
пчеловодства в колхозах и 
совхозах,— сказал тов. Хом- 
ченко. — Но, учитывая, что 
пчеловоды-любителн также 
вноеят свою лепту в вывод' 
нение плана заготовок меда, 
контора оказывает посиль
ную помощь и нм. В прош
лом году провели семинар 
цчеловодов-любителей, ВХО. 
дящих в общество садо- 
водов-мкчуринцев. На семи- 
каре присутствовало свыше 
двадцати человек. Пчелово
дам, приходящим к нам за 
консультацией, всегда даем 
практические советы. По ме
ре возможности продаем не
обходимые материалы.

Однако приславший в ре
дакцию письмо той. Мельни
ков правильно пишет, что 
контакт с конторой таких, 
как он, любителей еще недо
статочен, Работники област
ной конторы пчеловодства 
не используют своих воз
можностей для увеличения 
заготовок меда у населения. 
Поэтому в нынешнем году 
будут разработаны допол
нительные меры для оказа
ния помощи любителям-пче- 
ловодам е тем, чтобы заку
пать у них больше продук
ции.

После окончания Семенов
ской восьмилетней школы 
Нина Полторацкая с Машей 
Шмельковой пошли учиться 
на швей и закройщиц в Зы
рянский комбинат бытового 
обслуживания. И вот теперь 
девушки работают в род

ном селе. Правление колхо
за выделило под швейную 
мастерскую просторную 
комнату. Нина и Маша 
шьют женские платья по за
казам односельчанок. Рабо
той своей они довольны. 
Заказы выполняются во
время и хорошо.

По вечерам молодые 
швеи спешат в клуб, на ре
петицию. Агитбригада мест
ной художественной само
деятельности готовит оче
редной концерт.

Фото В. Рыбалова.

СТИ ПЕНДИ АТЫ
БЕЗ СТИПЕНДИЙ
В редакцию пришло пись

мо от группы учащихся сель
скохозяйственного технику
ма.

' « Убедительно просим вашей 
помощи, —■ пишет от имени 
товарищей будущий зоотехник 
Анатолий Бассараб. — Перед 
вступительными экзаменами в 
техникум руководители сов
хоза «Заря» Томского района 
обещали выплачивать нам хо
зяйственную стипендию с ус
ловием, что мы вернемся ра
ботать в родное село. Но, вид
но, сколь щедры были они на 
посулы, столь скупы на дела, 
Стипендию нам не высылали 
весь первый семестр. Главный 
бухгалтер совхоза Л. И. Южа
ков сказал ребятам, что нуж
но ежемесячно высылать из 
техникума справку об успе
ваемости. Руководитель нашей 
группы выполнил это требова
ние. 4 ,,стипендии как не было, 
тш и нет. Что нам делать? 
Может, в совхозе не знают ад
реса техникума? Или больше 
не нужны специалисты?».

Мы попросили заместите
ля директора Томского 
сельскохозяйственного тех

никума по учебной части 
Н. В. Мастрюкова проком
ментировать это письмо.

__ Факты, о которых пи
шут ребята, •— сказал Ни
колай . Владимирович, — 
абсолютно правильны. В 
последние три года такое, 
мягко выражаясь, невни
мательное отношение ру
ководителей ряда хо
зяйств к своим будущим 
специалистам встречается 
нередко. Сейчас у нас обу
чается 312 хозяйственных 
стипендиатов —- четвертая 
часть учащихся техникума. 
Возьмём Кожевнишвский 

район. На первый взгляд, 
руководители совхозов за
ботятся о подготовке квали
фицированных' кадров сред
него звена. 85 хозетипендиа- 
тов техникума — посланцы 
совхозов имени XXI съезда 
КПСС, •' «Кожевнишвский», 
«Ювалинский», «Дубров
ский», «Заветы Ильича». 
Но вот что тревожит. Мно
гие учащиеся получают сти
пендию нерегулярно, с запо
зданием в два, а то и три 
месяца, Легко понять, как

это сказывается на успевае
мости, нервирует, вызывает 
обиду учащихся.

По меньшей мере безот
ветственно относятся к 
судьбе части своих стипен
диатов в Асиновском, Том
ском, Крнвошеинском, Ше- 
гареком, Первомайском, Ча- 
инском и других районах. 
Постоянно задерживают вы
плату денег совхозы «Сиби
ряк», «Победа» и «Заря» 
Томского района, совхоз 
«Комсомолец» Асиновевого, 
колхозы «Искра», «1 Мая» 
Первомайского районов,, 
совхозы «Чаиисннй» и «Мол- 
чановский».

Администрация технику
ма делает все возможное, 
чтобы учащиеся смогли 
своевременно получать хоз- 
етипендию. В начале учеб
ного года главным бухгал
терам хозяйств рассылаются 
письма, в которых указы
вается номер счета технику
ма и порядок перечисления 
денег. В отделы кадров уп
равлений сельского хозяйст
ва направляются списки 
стипендиатов района. Свод
ные списки поступают и в 
отдел кадров облсельхозуп- 
равдения. Краме того, по 
итогам семестра мы инфор
мируем руководителей каж
дого хозяйства, имеющих 
стипендиатов. На основании 
высланного документа с 
оценками учащихся адми
нистрация хозяйства может 
лишить стипендии троечни
ка и поощрить отличника. 
Мы Считаем вполне доста
точным сообщать об успе
ваемости учащегося два ра
за в год по итогам сеееии. 
Требование некоторых хо
зяйств высылать справку с 
оценками ежемесячно совер
шенно' необоснованно.

Созданы в техникуме и 
так называемые, спецгрупцы 
хозстипендиатов!' В них 
учатся бывшие специали
сты-практики, люди, име
ющие большой жизненный 
опыт и навыки руководящей 
работы. Стипендия в этих 
группах повышенная (80— 
100 рублей). Как правило, 
учащиеся спец-групп— семей
ные люди, Но даже и этим

учащимся стипендия не
редко задерживается. На
пример, учащийся ц пер
вого курса Геннадии Во
робьев из совхоза «Шегар- 
ский» не получал стипен
дию четыре месяца. Заве
дующий отделением, техни
кума напоминал об этом; 
директору совхоза В. сТ. • 
Анчаруку, Однако офици
альная просьба не возымела 
действия. Воробьеву приш
лось пропускать занятия, 
ехать домой и вести раз
говор с администрацией. 
Деньги были выплачены ра
зом за весь семестр.

Руководство техникума, 
конечно, стремится помочь 
учащимся, которым задер
живается стипендия, Оетро- 
нуждающимоя МЫ выплачи
ваем единовременные посо- 
бия. Практически мы можем 
обеспечить государственной 
стипендией всех успеваю
щих. Но согласно положе
нию не имеем права выпла
чивать деньги хозяйствен
ным стипендиатам (исклю
чая спецгруппы). По вине 
руководителей хозяйств ре
бята ставятся в трудное по
ложение.

* *  ,
Мы попросили .счетовода 

техникума К. П. Кузнецову 
сделать выборку фамилий 
учащихся, которые либо со» 
всём не получали хозяйст
венную стипендию в первом 
семестре, либо она выпла
чивалась им один-два раза. 
Цифра вышла внушитель
ная — около 50 человек, По 
сути дела, каждому шестому 
стипендиату была задержа
на стипендия.

— Тридцать лет я рабо
таю в техникуме, — гово
рит Клавдия Щвловна, — 
но такого формализма, тако
го невнимательного отноше
ния к учащимся раньше не 
было. Ведь каких-нибудь 
пять лет назад руководитель 
лично интересовался успе
ваемостью своих учащихся, 
находил время встретиться, 
побеседовать, часто навеща
ли ребят специалисты, се
кретари парткомов.

Выезд сельской молоде
жи на учебу в город яв
ление массовое и законо
мерное. И очень недально
видно поступают руководи
тели тех-хозяйств, где под
готовка будущих специали
стов полностью возложена 
Н.а учебное заведение, Ли
шенные постоянной связи с 
хозяйством, студенты неза
метно перестают ощущать 
так трепетно, как раньше, 
кровную связь свою с род
ным селом и землей.

В. ФЕДОРОВ,

: Ы .

" , / * ■ ч...

З Н А Е Т Е  Л И  В Ы  О Б  Э Т О М , М О Л О А Ы Е  Ж И В О Т Н О В О Д Ы ?

По ленинскому декрету
0 1 ,2 3  июля 1918 года В. И. 

Лениным был подписан декрет 
«О племенном животноводст
ве».

В декрете, в частности, гово
рилось: «Все племенные ж и 
вотные нетрудовых хозяйств 
без всякого выкупа объявля
ются достоянием Российской 
Советской Федеративной Со
циалистической Республики-

Весь поступивший I пле
менной скот с разрешения 
Н аркомзема м ож ет быть пре
доставлен в пользование Со
ветов, земледельческих ком 
мун, учреждений, обществ и 
отдельных граждан, а также 
для правильного и равномер
ного улучшения ж ивотновод
ства переведен из одной м е
стности в другую .

Поручить Н арком зем у ор 
ганизацию хозяйств, заво
дов и разного вида рассадни
ков племенного ж ивотновод
ства».

Я& Через пять лет после 
выхода в свет декрета о ж и 
вотноводстве в М оскве  была 
проведена первая Всесоюз
ная сельскохозяйственная
(крестьянская) выставка. На 
ней особенно ш ироко  было

представлено животноводст
во.

1923 год, как известно, был 
первым годом  существования 
Советского Союза, годом  
добровольного  объединения 

под Государственным флагом 
СССР многонациональных со
ветских республик.

В основе экспозиции отдела 
животноводства была заложе
на идея, чтобы каждая рес
публика, губерния показала 
животны х наиболее распро
страненных местных пород.

Выставке предшествовала 
кропотливая работа ученых и 
специалистов земельных орга
нов по выявлению на местах 
лучш их по продуктивности и 
племенным качествам живот
ных, достойных всесою зного 
показа. Велся такж е поиск 
животных, полученных отдель
ными крестьяНами-селекцио- 
нерами. Их было м ного  —  та
лантливых самоучек, энтузи
астов племенного дела.

Один из них —  крестьянин 
Иван Иванович Кропочев из 
небольшой сибирской дере
веньки Киргизки  Томского 
уезда (впоследствии он долгие 
годы работал коню хом  в кол
хозе «Путь социализма»). Он

сам, его отец, дед, а м ож ет 
быть, и прадед занимались в 
рврем небольш ом хозяйстве 
улучш ением породы рабочих 
лошадей,

Знание природы  животного, 
острая наблюдательность в 
оценке наследственных задат
ков и неистребимое стремле
ние достичь лучшего позво
лили им вывести животных, от
вечающих условиям сибир

ского  климата и потребностям 
крестьянского хозяйства. Ло
шади разводились сильные, 
крепкие, выносливые, краси
вые... М ногие из соседей меч
тали заполучить ж еребенка 
«кропочевской» породы.

Как было поставлено живот
новодство в то время и сколь
ко  было селекционеров, по
добных И. И. Кропочеву, вид
но из того, что выставка со
брала 50 пород  лошадей, о ко 
ло 60 пород  крупного  рогато
го  скота и м ного  других видов 
домашних животных.

Выставка показала, каким  
огром ны м  национальным б о 
гатством располагает наша 
страна в сельском хозяйстве, 
ка к велики возможности его 
дальнейшего развития.

С первых лет Советской вла
сти наша зоотехническая нау
ка взялась за изучение проб 
лем, стоявших перед ж ивот
новодством.

Под руководством  извест
ного ученого, впоследствии 
академика ВАСХНИИЛ Е. Ф . 
Лискуна ш ироким  ф ронтом 

началось изучение местных 
пород  крупного  рогатого ско 
та.

О дним из крупнейш их мас
сивов крупного  рогатого ско 
та, привлекш их внимание уче
ных, был сибирский. Он был 
распространен, как утверж 
дает Е. Ф . Лискун, от верхнего 
течения реки Бии до Томска 
по Оби и Томи.

Почти в каж дом  крестьян
ском  хозяйстве Томской гу
бернии м ож но  было увидеть 
невзрачную  на вид, низкорос
лую , обросшую густой длин
ной ш ерстью корову. О бсле
дование показало, что она 
имеет низкий живой вес (270 
— 290 килограмм ов) и низкую  
продуктивность (800— 900 ки 
лограммов м олока  в год).

Но при более глубоком  изу
чении было установлено, что

эта корова имеет и полож и
тельные качества: крепкий
костяк и телосложение, не
обычайную выносливость и 
устойчивость к  ряду заболе
ваний, высокие воспроизводи
тельные качества, вы сокую  
оплату корм а и, что особенно 
важно, отличное качество мо
лока с количеством ж ира до 
4,8— 5 процентов.

Последним качеством во 
Многом объясняется тот факт, 
что экспортируемы е в те годы 
сибирское масло и алтайский 
сыр и получали на мировом  
ры нке наивысшую оценку.

Обследователи задались 
целью выявить максимальную 
м олочную  продуктивность 

этих коров, для чего во м но
гих крестьянских хозяйствах, 
организовали так называемое 
показательное кормление. 
«Сибирячка» успеш но вы дер
жала экзамен. При улучшен
ном содержании и кормлении 
надои повышались в полтора- 
два раза.

В последую щ ие годы, уж е  
в условиях интенсивного раз
вития колхозно-совхозного 
производства, глубокая се
лекционно-племенная работа с 
сибирским  скотом  позволила 
преобразовать его в вы соко
продуктивное стаДО, обеспе
чивающее м олоком  и молоч
ными продуктами население 
крупнейш их индустриальных 
центров Западной Сибири.

А. ПОНОМАРЕВ.

После выступления газеты 

«КТО НА СМЕНУ?»
Статья С. Чернова, опубли 

кован н ая  в га зе те  «Красное 
знамя» 16 января  1972  года 
обсуж дена на совещ ании ру 
ководителей ко л хо зо в  района 
Во всех хо зя й ства х  разработа 
ны  м ероприятия , направлен 
ные на закрепление  молодежи 
в селах.

Д ем обилизованны е воины , 
м олодожены , сем ьи, п р и б ы в 
ш ие из д р у ги х  областей, обес
печиваю тся ква рти рам и  в 
первую  очередь. М еханизато 
рам предоставляется новая 
те х н и ка , к  услугам  ж е л а ю щ и х  
г -  ш кол ы  тр а кто р и сто в , ко м 
байнеров, к у р с ы  ш оф еров.

Во всех ко л хо за х  демобили
зованны м  вы плачивается еди
новременное пособие и в те
чение одного года — д вух  лет 
15 — 20-процентная надбавка к  
заработной плате, в колхозе  
«Рассвет» это полож ение рас
пространяется  и на м олодежь, 
оставш ую ся в колхо зе  после 
око н ча ни я  восьм и летки  или 
средней ш кол ы .

В настоящ ее время в ко л х о 
зах  района д ей ствую т 5 дет
с к и х  яслей кругл огод о вого  
действия. В ближ а йш ие  два 
года запланировано построить  
5 д е тски х  ком би натов . В 1972 
году о ткр о ю тся  восьм илетние 
ш кол ы  в поселке  Новом, селах 
Калм аки  и Н овом ариинке .

В З ахаркове  и Березовке б у
д ут  построены  дома ку л ь т у р ы , 
в ко то р ы х  разм естятся и биб
л и отеки .

Район не располагает авто
бусами для перевозки  детей в 
ш кол у . Этот вопрос должен 
реш аться областны м и о р га ни 
зациям и,

В. САДОВСКИЙ,
секретарь  П ервом айсного 

ра йком а  КПСС
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2 .  С е в е р  
и  с е в е р я н е

Этот поселок поднимается 
В километрах тридцати от 
промысла. Его жители —» 
нефтяники, буровики, строи
тели. Те, кому выпала доля 
первыми осваивать богатей
шие природные кладовые. 
Среди них — бригадир од
ного из лучших коллективов 
в комсомольско-молодежном
управлении треста «Томск- 
газстрой» Н. И. Баланда. В 
соревновании строительных 
бригад Министерства га
зовой промышленности этот 
коллектив стал победите
лем.

Многие объекты в Стре- 
жевом построены этой 
бригадой: клуб, 56-квартир
ный дом, школа на 1.320

мест. Растет город, подни
маются его этажи, меняет
ся и сам характер строи
тельства. От деревянных 
брусчатых домов бригада 

перешла к строительству 
капитальных объектов. Этот 
переход был не прост: при
шлось овладевать новыми 
специальностями; подбирать 
новых людей. Первая желе
зобетонная плита в Стреже- 
вом уложена бригадой Ба
ланды. За отличный труд 
бригадир награжден орде
ном Трудового Красного 
Знамени.

НА СНИМКАХ: Н. И.
Баланда; растет еще одни 
дом в новом микрорайоне 
Стрежевого.

H i)in iU iii ii i in n iu iii i ii i ii i ilH iiii |in iH iii i ii i ii i ii iH H iiii i ii i ii iH n iii i ii i ii i ii i ii i ii i iH iiiH iH i) ii i im iiii in ii ia ii ii i ii i ii i ii i ii i ii i ii i ii i ii i ii i ii i ii i iin in iiiH tiii i in ii ii i ii i ii iH iii i iu ii ii i ii ; ii |i ( iin n n ii! i i ii i iin n i

Н ам пишут

С ОПОЗДАНИЕМ 
НА СУТКИ

% Газета «Правда» достав
ляется в Томск в день выхо
да. В первой половине дня 
ее можно купить в киосках 
«Союзпечати». Это резуль
тат труда многих сотен лю
дей: газетчиков, полиграфи
стов, шоферов, летчиков, 
сортировщиков. Все делает
ся для того, чтобы читатели 
как можно раньше получили 
свешйй номер. Однако в 
Томске для многих подпис
чиков «Правда» в тот же 
день не доходит по вине ра
ботников почты. Улицу, где 
я живу, обслуживает 50-е 
почтовое отделение. Как 
правило, «Правду» я полу
чаю йа следующий день по
сла ее выхода, С опоздани
ем на сутки приходит и дру
гая корреспонденция. Я счи
таю, что это большой недо
статок в работе почты- 

♦ А. МУ ДРОВ.
★ * *

ОТ РЕДАКЦИИ: Это не 
единственное письмо, в ко
тором читатели рассказыва- 
ют о неудовлетворительной 
работе почтовиков. Н. В. 
Попов, проживающий на пр. 
Ленина, 112, сообщает, что 
связисты почтового отделе
ния №  1 по понедельникам 
вообще не доставляют пись
ма и газеты. И. В. Василь
ев е улицы Нахимова, 12 
(этот адрес — в сфере Дей
ствия 34-го отдаления поч
ты), жалуется на слишком 
позднюю доставку газет и 
журналов и на то, что во 
вторник подписчики вообще 
остаются без центральных 
изданий. Редакция присое
диняется к своим читателям 
и ждёт ответ, какие меры 
будут приняты коллек- 

i. тивом главпочтамта во 
■ главе с начальником И. М. 

Сергеевым по этим критиче
ским замечаниям.

ДЛЯ ЧЕГО ЭТОТ 
КЛУБ?

Редакция получила письмо 
от группы жителей Басан- 
дайки, в котором они пишут:

«Здравствуй, дорогая ре
дакция.

Мы живем совсем рядом с 
городом, имеем свой клуб, 
но даже не знаем, кто его за
ведующий. В клуб мы ходим 
только для того, чтобы по
смотреть кино. В праздни
ки очень скучно у нас в 
клубе,: нет своей самодея
тельности, не проводятся да
же танцы, библиотека не ра- 

' у  ботает.
(' Для чего же тогда этот 

клуб?».

БЕЗ РАЗМЕНА— 
БЕЗ БИЛЕТА

В трамваях, работающих 
без кондуктора, нет размен
ной монеты. Руководители 
трамвайно - троллейбусного 
управления запретили води
телям менять деньги, ссы
лаясь на то, что это отвле
кает их от работы. Надо ис
кать какой-то выход, ибо 
отсутствие разменной моне
ты в трамваях поощряет 
безбилетников.

А, КОНОВАЛОВ.

Внимание: 
интересный опыт

Воронежский завод тяже
лых механических прессов— 
предприятие уважаемое. Он 
по праву считается передо
вым не только в городе, но и 
в отрасли. За прошедшую 
пятилетку завод дал стране 
на четыре с половиной мил
лиона рублей сверхплановых 
изделий, увеличил объем то
варной продукции почти 
вдвое. И ни одной реклама
ции! Трудовые заслуги «тя
желых прессов», как часто 
называют этот завод, отме
чены орденом Ленина. Сло
вом, те, кто работает на этом 
предприятии, многим могут 
гордиться. Но есть еще один 
предмет заводской гордости, 
о котором все чаще упомина
ют в последнее время: здесь 
резко сократилась текучесть 
кадров. В чем же дело?

— Не так-то просто отве
тить на этот вопрос, — ска
зал мне директор завода
А. П. Витковский. — Может 
быть, дело в том, что на на
шем заводе можно получить 
все, о чем мечтает настоя
щий труженик: интересную
работу," высокую квалифика
цию, универсальное трудо
вое образование. Да и зар
плата у производственников 
не из малых в нашем городе 
— 142 рубля в среднем. Но 
все-таки, наверное, главное в 
том, что на заводе все дела и 
успехи .связывают в первую 
очередь с трудом умельцев 
и творцов — кадровых рабо
чих. Брать пример с них — 
на это мы ориентируем и 
молодежь.

...Любо смотреть, когда у 
огромного НР-1 — расточ
ного станка работает ' М. Е. 
Куклин. Невысокого роста, 
а производит впечатление. С 
помощью электрокрана он, 
словно играючи, передвигает 
многотонные детали. Они 
послушно разворачиваются 
на широком столе станка, 
подставляя свои плоскости 
резцу. Не раз останавливал
ся около Куклина молодой 
парень в матросском бушла
те: «Вот бы к кому в учени
ки!». Александр Бородин 
пришел с флота, и в отделе 
кадров ему посоветовали 
дойти присмотреться.

Бывший матрос попал в 
точку. Опытный рабочий и 
терпеливый воспитатель — 
таким знают Михаила Егоро
вича на заводе. Именно он 
был зачинателем инициати
вы среди кадровых рабочих 
под девизом: «Ни одного
отстающего рядом».

Прошло, некоторое время, 
каж направили в ученики к 
Куклину Александра Боро
дина. Он стал так же, как 
его старший наставник, доро
жить рабочей маркой, рабо
тать без брака,

«Тяжелым прессам» . 
восемнадцать лет. Невелик 
возраст завода. А  вот одну 
треть здесь составляют те, 
кто проработал на предприя
тии более десяти дет. Это и

слесарь механического цеха 
Герой Социалистического. 
Труда В. С. Рубцов, и уже 
знакомый нам М, Е. Куклин. 
Под стать им награжденный 
орденом Ленина расточник
В. М. Колесов, другие вете
раны, За их плечами — ог
ромный опыт и безупречный 
труд. Кому как не им взять 
под свою опеку приводящую 
на завод молодежь! Партком 
завода «вмешивается» в ра
боту отдела кадров, и имен
но таких вот наставников по
лучают новички.

Как и на каждом крупном 
предприятии, на Воронеж
ском заводе тяжелых ч меха
нических прессов есть специ
альный отдел, занимающий
ся учебой кадров. У  его ра
ботников забота из забот 
это держать в поде зрения, 
тех, кто делает свои первые 
рабочие шаги. Учебный отдел 
сумел выбрать не просто ин
женеров и технологов, а лю
дей, которые знали толк в 
педагогике, а потом педаго
гическую практику для ДРУ
ГИХ руководителей теоретиче
ских занятий завод организо
вал с помощью профессоров 
и преподавателей Воронеж
ского политехнического ин
ститута.

Раз начавшись,- учеба и 
совершенствование стали
необходимостью. Только те, 
кто постоянно на курсах или 
в щколах коммунистическо
го труда совершенствует 
свое мастерство, могут уча
ствовать в заводских конкур
сах: «Лучший по специально
сти», «Отличник качества» 
и, наконец, «Мастер — золо
тые руки». Эти конкурсы — 
своеобразные ступени на ра
бочей лестнице, ведущей К 
уважению и заводскому по
чету. Ведь, например, побе
дитель заводского конкурса 
«Лучший по специальности» 
в знак признания своей ком
петентности и высокого ка
чества работы получает лич
ное клеймо, Мастер же- г 
«золотые руки» — это уже 
дипломированный рдбочий- 
униререал.

Система учебы и трудово
го совершенствования весь
ма наглядна. Она доступна 
каждому рабочему. Самое 
главное — это повышенная 
требовательность к собствен
ному труду и к своим зна
ниям. Ну а если ты проник
ся ответственностью по отно
шению к самому себе —- в 
остальном тебе обязательно 
помогут. Так, шаг за шагом, 
завоевываются рабочие вы
соты, приходят настоящее 
мастерство и признание.

Кроме морального удов
летворения от собственного 
квалифицированного труда, 
лучшие производственники 
получают преимуществен
ное право, например, при 
распределении премий. А 
лучшие из лучших объеди
нены в «институт кадровых 
рабочих», Чтобы попасть в

число этого «института», 
недостаточно иметь просто 
большой производственный 
стаж. Надо быть мастером 
своего дела, выпускать про
дукцию высшего качества, 
иметь учеников. Рабочий, 
получивший это почетное 
звание, пользуется льготами 
при оплате труда, получе
нии квалифицированной ра
боты, предоставлении квар
тиры, путевок. Каждому, кто 
удостоен высокой чеети, вру
чается нагрудный знак.

Конечно!, не -только инте
ресная работа, возможность 
получить высокую квалифи
кацию и даже материальное, 
благополучие влияют на то, 
остается .ли человек з тече
ние долгих лет членом за
водского коллектива. Многое 
зависит от условий труда на 
рабочем месте, А  они на 
«тяжелых прессах» улучша
ются из года в год. Недавно, 
например,1 завершена уста
новка системы «С игнале», 
которая во многом облегча
ет заботы станочников.

Вот вдруг замер станок. 
Рабочий подходит к неболь
шому пульту, нажимает од
ну из клавиш, и в централь
ной аппаратной на щите за
горается огоцек: «Станок ос
тановлен из-за отсутствия 
очередной детали». Поломка, 
нарушение энергопитания— 
что бы ни случилось на ра
бочем месте — через се
кунду об этом знает диспет
чер, и он оперативно примет 
меры по сокращению про
стоя оборудования. Рабоче
му уже не потребуется док
ладывать о случившемся по 
длинной цепи служб. Благо
даря только этой , .новинке 
производительность труда 
среди станочников повыси
лась на 15 процентов.

Безусловно, чисто житей
ские заботы й определенные 
стороны личных взаимоотно
шений в коллективе также 
отражаются на постоянстве 
кадрового состава. Н это 
хорошо понимают в партий
ном комитете и администра
ции завода «тяжелых прес
сов». Многое уже сделано, 
За последнее время фонды 
экономического стимулиро
вания еще и еще раз были об
ращены на жилищное строи
тельство, улучшение быта и 
культуры, организацию от
дыха преееэстроителей.' Так 
появился евой детский ком
бинат, сооружен спортивный 
комплекс с плавательным 
бассейном. Вступили в строй 
молодежное кафе, медицин
ский здравпункт е водогря
зелечебницей, заводской 
комбинат бытового обслужи
вания. Около 500 семей толь
ко недавно справили ново
селье, а 450 молодых рабо
чих получили жилье в обще
житиях. На территории за
водского городка — столо
вые и библиотека, сберкасса 
и ателье.

В разработанном на девя
тую пятилетку плане соци

ального развития предусмот
рены дальнейшее совершен
ствование условий труда, 
увеличение отчислений в 
фонды экономического по
ощрения.

И вее-таки могут у адми
нистрации и даже партийно
го комитета не дойти руки 
до каждого из многотысяч
ного заводского коллектива? 
Да, могут. И, чтобы этого не 
случилось, партком завода 
вновь обратился к тем, кого 
считают своей гордостью. 
Так был создан в помощь 
отделу кадров общественный 
совет, Его возглавил В, С. 
Рубцов, Герой Социалисти
ческого Труда.

...Мы цопали на очередное 
Заседание этого комитета,

..когда около стола, заметно 
'волнуясь, переминался с но
ги на ногу недавний выпуск
ник профессионально-техни
ческого училища слесарь 
Лискин. Перед своими това
рищами по цеху, уважаемы
ми рабочими, он не скрывал, 
почему собрался уходить. 
Малая зарплата — так счи
тал молодой рабочий. Члены 
совета согласились с ним. Но 
кто и на каком предприятии 
увеличит ее ему, если Лис
кин имеет низкую квалифи
кацию? Надо учиться. Тут 
же, на заседании, договори
лись: слесарь поступает на 
курсы, ему помогут получить • 
более высокий разряд. И 
Лискин унес заявление с 
собой.

«Подожди!» — сказали на 
том же заседании токарю 
Каширину, который решил 
подыскать работу поближе к 
дому. В этом году завод за
селяет два новых многоквар
тирных дома. Ну, а если об
щественный совет вынес ка
кое-то решение или дал обе
щание, — на заводе хорошо 
знают, что они будут выпол
нены. В результате приня
тых по ходатайству совета 
мер треть рабочих, намере
вавшихся по тем иди иным 
причинам оставить завод, из
менила свое решение.

Тех, кто по собственному 
желанию уходит е завода, 
перебегает на другие произ
водства, становится все мень
ше и меньше среди членов 
коллектива «тяжрлых прес
сов».

Перед заводом стрят но
вые большие задачи в теку
щей пятилетке. «Рабочий 
клаес был и остается основ
ной производительной силой 
общества», — подчеркива
лось в Отчетном докладе ЦК 
партии XXIV съезду КПСС. 
«Наши планы основаны на 
реальных расчетах, на учете 
потребностей, ресурсов и 
возможностей страны... Вы
полнение этих планов зави
сит от труда каждого из 
нас, от нашей организован
ности н дисциплины...».

Е. ПУЛЬВЕР, 
корр. ТАСС.
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не останемсяВ долгу
В Моряковке состоялось 

собрание общества дюбите- 
лей-кролиководов. Члены 
этого общества продали в 
прошлом году государству 
свыше трех тонн диетиче
ского мяса и более трех ты
сяч шкурок, Шумилин, Фи
лимонов, Ярославцев, Куль

ков, Федоров реализовали 
мяса, шкурок, а также жи
вых кроликов на 500 рублей 
каждый. Они награждены 
почетными грамотами рай
исполкома.

Разведение кроликов
очень выгодно. Животные 
не слишком взыскательны к

условиям содержания и лег
ко переносят сибирские мо
розы (необходимо только из
бегать сквозняков и сыро
сти). В 1972 году силами об
щества любителей-кролико- 
водов будет сооружено ово
щехранилище для сочных 
кормов. Перед нами стоит за
дача удвоить производство

ценного мяса и шкурок в 
течение второго года пяти
летки. Для этого необходимо 
организовать централизован
ное снабжение концентрата
ми, а также выделить сено
косные угодья. Мы не оста
немся в долгу перед госу
дарством.

Г. ВОРОНЕЦКИЙ, 
кроликовод - любитель.
Поселок. Моряковка 
Томского района,

Решительная поддержка 
справедливой борьбы

ВЕРСАЛЬ, 14 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Гнев и
возмущение миллионов лю
дей во всем мире, . их горя
чее желание остановить вар
варскую агрессию амери
канского империализма про
тив народов Индокитая и 
оказать этим народам реши
тельную поддержку звучали 
в выступлениях участников 
Всемирной ассамблеи за 
мир и независимость наро
дов Индокитая. Политиче
ские аспекты войны, развя
занной Соединенными Шта
тами в этом районе мира, ее 
жестокий варварский харак
тер, экономические послед
ствия не только для стран 
Индокитая — все это об
суждалось участниками ас
самблеи, которые вырабо
тали план решительных дей
ствий, дальнейшей мобили
зации мировой общественно
сти на поддержку героиче
ской борьбы народов Вьет- 
нами, Лаоса и Камбоджи.

Во время широкой дис
куссии в политической ко
миссии представители мно
гих делегаций единодушно 
отмечали, что мирные ини
циативы ВРП РЮВ и ДРВ 
обеспечивают реальную ос
нову для политического ре
шения вьетнамской пробле
мы. Представители общест
венности Австралии, Болга
рии, ГДР, Франции, Боли
вии, Индии и ряда других 
стран указывали, что курс 
Вашингтона на так называе
мую «вьетнамизацию» слу

жит лишь целям продолже
ния агрессивной войны.

Член советской делега
ции В. В. Маевский огласил 
на заседании этой комиссии 
заявление Советского пра
вительства, в котором под
тверждается неизменная 
линия Советского Союза на 
твердую поддержку борьбы 
Народов Индокитая.

Заместитель генерально
го секретаря Французской 
коммунистической партии 
Жорж Марше подверг рез
кой критике политику пра
вительства США. Цель Ва
шингтона, сказал он,— удер
жать Юго-Восточную Азию 
в агрессивных стратегиче
ских планах американского 
империализма, заставляя 
вьетнамцев сражаться про
тив вьетнамцев; азиатов — 
против азиатов.

Ж. Марше выразил удов
летворение по поводу того, 
что 48 французских органи
заций, в том числе и Ком
партия, выступили против 
войны в Индокитае. * Все 
вместе мы будем продол
жать борьбу до тех пор, ска
зал он, пока народы Вьетна
ма, Лаоса и Камбоджи не 
обретут свободу, мир и на
циональную независимость.

Волнующей манифеста
цией международной соли
дарности с героической 
борьбой народов Индокитая 
было заключительное пле
нарное заседание. Па этом 
заседании участники ассам
блеи заслушали доклады о

работе комиссий и одобрили 
призыв, а также резолю
цию. Бурной овацией встре
тили делегаты выступивших 
на этом заседании предста
вителей антивоенного дви
жения СШ А К. Робинсона 
и других.

Ассамблея одобрила план 
конкретных мероприятий, 
которые будут проводиться 
в поддержку народов Индо
китая. 1972 год объявлен 
годом решительной борьбы 
против войны в Индокитае. 
Будут проведены массовые 
манифестации солидарно
сти с борющимися народами 
Вьетнама, Лаоса и Камбод
жи. Американские сторон
ники мира развернут весной 
широкую кампанию против 
войны, их действия будут 
поддержаны миролюбивыми 
силами других стран. От 
имени четырех делегаций 
индокитайских ■ стран пред
седатель федерации проф
союзов Вьетнама Хоанг Ку
ок Вьет выразил участникам 
ассамблеи сердечную бла
годарность за их решимость 
положить конец американ
ской агрессивной войне. Из
вестный деятель междуна
родного движения сторонни
ков мира Ромеш Чандра 
подчеркнул в заключитель
ной речи, что антивоенное 
движение приобретает во 
всем мире массовый харак
тер. Требование народов, 
прекратить войну звучит 
все громче, сказал он.

В. СЫСОЕВА.

СОБЫТИЕ БОЛЬШОГО ЗНАЧЕНИЯГод знаменательного 
юбилея

ПРАГА, 14 февраля, 
(ТАСС)'. 1972 год являетея 
годом знаменательного юби
лея Советского Союза, под
черкивает чехословацкий 
еженедельник «Трибуна». 
Принятая полвека назад на 
1-м съезде Советов СССР 
Декларация об образовании 
Союза Советских Социали
стических Республик зало
жила основы нынешнего мо
гучего государства.

Претворение в жизнь дек
ларации, принятой 50 лет 
назад, отмечает еженедель
ник, с самого начала харак
теризовалось поистине ле
нинским подходом к реше
нию национального вопроса, 
взаимных отношений между 
представителями отдефных 
национальностей.

С большим политическим 
чутьем и прозорливостью 
были определены правомо
чия отдельных республик; 
отношения сотрудничества 
между ними. Это — одна из 
причин того, почему Совет
ский Союз стал столь притя
гательной силой для рабоче
го и революционного движе
ния во всем мире.

Жизнь многонационально
го Советского Союза —- об
разец и пример практиче
ского осуществления интер
национальной политики, пи
шет «Трибуна». Эта полити
ка нашла свое, отражение и в 
принципиальной мирной по
литике СССР.

50-летний юбилей СССР 
имеет большое значение не 
только для народов Совет
ского Союза, но для людей 
доброй воли во всем мире, 
имеющих возможность еще 
глубже познать советскую 
историю и современную 
жизнь СССР.

ХАН0П, 14 февраля, 
(ТАСС). Приветствуя итоги 
Всемирной ассамблеи за 
мир и ' независимости наро
дов Индокитая, газета «Пян 
ран» .подчеркивает, что Ас
самблея явилась политиче
ским • событием большого 
значения для борьбы индо- 
китайских народов за неза
висимость и свободу, а так
же для борьбы всего мира 
против войны.

Народы Индокитая в сво
ей борьбе против американ
ской агрессии, отмечает га
зета, встречают широкую 
симпатию и поддержку со 
стороны народов, выступа
ющих за независимость, сво
боду, мир и справедливость 
во всем мире.

Всемирная ассамблея за 
мир и независимость наро
дов Индокитая, которая со
стоялась в тот момент, ког
да правительство СШ А 
предпринимает отчаянные 
попытки к проведению своей

СОЛИДАРНОСТЬ С 
И Н Д О К И Т А Я

БЕРЛИН, 14 февраля. 
(ТАСС). Общественность 
Германской Демократиче
ской Республики, выражая 
горячую солидарность со 
справедливым делом наро
дов Индокитая в их борьбе 
против агрессии американ
ского империализма, цели
ком и полностью поддержи
вает решения Всемирной 
ассамблеи за мир и незави
симость народов Индокитая, 
которая завершила свою 
работу в Версале.

Всемирная ассамблея 
прошла как яркая между
народная манифестация со
лидарности е народами Ин
докитая, пишет «Нойес 
Дойчланд». Об этом свиде
тельствовали выступления

жестокой политики в отно
шении Вьетнама и Индоки
тая, свидетельствует о том, 
что силы мира во всем мире 
осуждают замыслы амери
канского империализма и 
решительно им противятся, 
пишет газета.

«Нян зан» приводит сло
ва премьер-министра ДРВ 
Фам Ван Донга о том, что 
эта Всемирная ассамблея 
представляет совесть чело
вечества в борьбе против 
самой жестокой колониаль
ной войны в истории и новое 
проявление широкой меж
дународной поддержки этой 
борьбы трех народов Индо
китая, которая, несомненно, 
увенчается победой.

От имени вьетнамского 
народа «Нян зан» благода
рит участников Всемирной 
ассамблеи и всех друзей 
Вьетнама во ©сем мире за 
их бескорыстную помощь и 
поддержку освободительной 
борьбы Вьетнама.

ее делегатов, которые под
черкивали большое значе
ние заявления Пражского со
вещания Политического кон
сультативного комитета го
сударств — участников 
Варшавского Договора в свя
зи с продолжением агрессии 
СЩ А в Индокитае.

Делегаты ассамблеи, от
мечает профсоюзная газета 
«Трибюне», выразили соли
дарность с борющимися пат
риотами Индокитая. Они 
подчеркивали, что предло
жения Временного револю
ционного правительства 
Республики Южный Вьет
нам и правительства ДРВ 
представляют собой реаль
ную основу для политиче
ского решения вьетнамской 
проблемы.

АМЕРИКАНСКАЯ
НЬЮ-ЙОРК, 14 феврали, 

(ТАСС). Белый дом объя
вил состав делегации СШ А 
в КНР. Президента Р. Ник
сона будут сопровождать

ДЕЛЕГАЦИЯ
•

государственный секретарь 
У. Роджерс, помощник пре
зидента по национальной 
безопасности Г. Киссинд-

ПЕКИН
жер, военный советник пре
зидента бригадный генерал 
Б. Скаукрофт, секретарь по 
вопросам печати Зиглер и 
другие лица.

ВАШИНГТОН. Антиво
енная демонстрация - у зда

ния Капитолия. Она была 
проведена по инициативе 
организации «Женщины, бо

ритесь за мир!».
Фото Л. Пахомовой, 

(Фотохроника ТАСС). "
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3 . С Е В Е Р  И  С Е В Е Р Я Н Е
Стрежевой раздвигает 

свои границы. Сейчас в нем 
живет свыше 16 тысяч жи
телей. И нужно сделать так, 
чтобы у них были все усло
вия для нормальной жизни 
без всяких скидок на север. 
Пожалуй, этот магазин «Но

винка» ничем не уступит и 
томским магазинам. Про
сторные уютные помеще
ния, достаточный выбор то
варов, внимательные про

давцы. Стрежевчане с удо
вольствием заходят сюда.

Растет город, растут забо

ты у связистов. Но это при
ятные заботы. В этом году 
почтальонам Стрежевского 
отделения связи предстоит 
разнести 16 тысяч экземпля
ров различных газет и жур
налов. Это не считая писем, 
телеграмм. А раз поселок

молодежный, то и писем 
идет двойное количество. 
Стрежевой — адрес извест
ный. Об этом лучше других 
знает почтальон Люба Забо
лотских. Ее почтовая сумка 
никогда не пустеет.

Один из самых красивых 
домов Стрежевого сегодня 
— гостиница. Она встала

среди вековых сосен, вся за
литая электрическими огня
ми, как бы зовя: «Приезжай
те к нам, в Стрежевой. Не 
пожалеете».

НА СНИМКАХ: почталь
он Люба Заболотских: гости
ница; в магазине «Новин
ка».

Е. ЛИСИЦЫН

овин- .

н _ |
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СПОРТ ®  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ

БЫЛА БЫ КЛЮШКА..
Началось все четыре года Наверное, в каждом деле 

назад с чистого ледового есть свои, никакими бумага- 
плтачка на Киргизке, куда ми не утвержденные энтузи- 
Се.мен Петрович одним из . асты. Таким_ энтузиастом
первых в поселке Спутник 
вышел со случайно добыты
ми коньками. Кто-то из его 
друзей взял с собой шайбу. 
Рядом с Киргизкой — лес, 
в котором при желании мож
но, найти удобный для ба
ловства в шайбу сучок.

Следующий год ознамено
вался желанием иметь свой 
каток. Его залили рядом с 
футбольным полем. Многие 
стали обзаводиться конька
ми, хотя некоторые из те
перешних хоккеистов стоять 
на них тогда не могли. К 
концу сезона понадобились 
железные ворота (до этого 
их заменяли валенки). А  по
явились ворота— нашлись и 
вратари.

Забылся зимний футбол. 
Футболисты перешли на 
лед. Надо было подумать о 
хоккейной коробке. На вос
креснике вкопали столбы. 
Оконтурили коробку.

Так с одними столбами и 
залили каток. И, говорят, к 
лучшему. Чтобы не врезать
ся в столбы, хоккеистам на
до было научиться лавиро
вать и маневрировать.

мне видится Семен Петрович 
• Карпов. Он многое сделал 
для того, чтобы на Спутнике 
появился хоккей. Три неде
ли строили коробку. Сами 
вывозили лес, пилили, стро
гали, подгоняли каждую до
щечку, сделали освещение, 
радиофицировали каток.

Коробка удалась на сла
ву. Конечно, пластиковые 
борта чуть-чуть поровнее, но 
для любительского хоккея и 
эта хороша. Но коробка и 
лед — не все. За ними еще, 
уход нужен. И это куда сло
жнее, нежели организовать 
один массовый воскресник. 
Снегопады идут не по рас
писанию. А  дай катку до 
воскресенья зарасти сугро
бами, не всякий потом вый
дет воевать железной лопат
кой с заносом. Семен Пет
рович поэтому взял на себя 
обязанность держать актив
ных игроков в постоянной 
готовности. Прикидывает, 
кого можно позвать на убор
ку снега, — тех, кто учится 
на вечернем и заочном, тро
гать нельзя. Некоторые ра

ботают в вечерние смены, у 
кого-то болеет ребенок, кто- 
то сам прихворнул. Перебе
рет он всех игроков и остано
вится на пяти-шести, кото
рых не надо уговаривать 
долго.

И вот уже на катке в по
те лица работают, кроме Се
мена Петровича, инженер 
Виктор Леус, оператор 
криогенной лаборатории 
ТПП Владимир Замышев- 
ский, механики ящерного ре
актора Виктор Петров и 
Анатолий Белявский, инже
неры НИИ ЯФ Альберт Ка- 
ракутцев и Николай Губин.

А  вечером народу на льду 
— не протолкнуться.

...У начальника смены 
синхротрона Карпова— вы
ходной день. Это значит— он 
готовится к игре в хоккей. 
Иногда готовится всю неде
лю, собирая по щепочкам и 
склеивая разбитую клюшку. 
Ведь клюшка на Спутнике— 
величайшая драгоценность. 
Нынче выходной день. Я то: 
же готовлю коньки и свою 
старенькую клюшку, ибо 
вот-вот раздастся знакомый 
стук в дверь. И снова— ле
довые баталии.

В. ЖЕСТОВ.

ТОМИЧИ- 

В СЕРЕДИНЕ
В Новосибирске проходит 

полуфинал 28-го личного 
первенства РСФСР по 
шахматам. Он собрал весьма 
сильный состав участников: 
играет международный ма
стер Иливицкий (Сверд
ловск), 15 мастеров, много 
кандидатов в мастера. Тур
нир проходит по швейцар
ской системе.

Состоялся шестой тур, в 
котором удачно выступили 
оба перворазрядника, пред
ставляющие Томск в полу
финале. Журавлев выиграл 
у Радевича (Архангельск), 
а Вьюгов— у Макарова (Ха
баровск). После шестого 
тура лидирует тройка ма
стеров: Цешковский (Омск), 
Петрушин ( Южно-Саха
линск) и Шабанов (Мага
дан). У них по 5 очков из 6. 
У Журавлева — 2,5 очка, у 
Вьюгова — 2.

А. БЕСПАЛОВ,

И Т О Г И
М Е С Я Ч Н Ы Х
Б А Т А Л И Й

Больше месяца в Доме 
спорта манометрового заво
да сражались за шахматны
ми столиками спортсмены 
общества «Труд». Шестнад
цать команд , промышленных 
предприятий приняли уча
стие в соревнованиях, кото
рые проходили в зачет зим
ней спартакиады области. 
За каждую команду высту
пали трое мужчин и две 
женщины, юноша и девуш
ка.

Игры проводились в двух 
группах. В первой группе, 
выиграв все встречи и на
брав 23 очка, победителями 
стали шахматисты спорт
клуба «Старт». На втором 
— с 17,5 очками — коман
да завода «Сибэлектромо- 
тор». На пол-очка меньше у 
хозяев соревнования.

Во второй подгруппе силь
нейшей оказалась команда 
завода математических ма

шин. Набрав 38 очков, они 
на два очка опередили 
команду ВНИИЭМ. Еще на 
пол-очка меньше у сборной 
спортклуба «Кристалл».

В личном зачете лучшие 
результаты. показали лидер 
команды «Кабельщик» Сер
гей Вьюгов и Аня Заслав
ская, игравшая за , команду 
электромеханического заво
да.

После игр в подгруппах 
шесть сильнейших команд 
организовали финальную 

пульку, где отлично выступи
ли шахматисты ВНИИЭМ. 
Набрав 14,5 очка, они 
обеспечили себе первое ме
сто. 13 очков у команды 
спортклуба «Старт». У шах
матистов заводов «СибЭлек- 
тромотор» и математических 
машин — по 12,5 очКа.

Команда - победительница 
получила путевку на зональ
ные соревнования в Омск.

Ю. ФЕРАПОНТОВ.

«ПРИЗ СПРАВЕДЛИВОЙ 
ИГРЫ»-СОВЕТСКИЙ

САППОРО. (Спец. корр. 
ТАСС). Советским хоккеи
стам — олимпийским чем
пионам Саппоро, показав
шим результативную и в то 
же,.: время корректную игру, 
присужден. «Приз справед
ливой игры».

С М Е Н А  Ч Е М П И О Н О В
Закончилось первенство 

по шахматам по программе 
зимней спартакиады обще
ства «Динамо». Девять 
команд играли по круговой 
системе. К финалу лишь две 
команды — .4-го и 7-го кол
лективов, набравшие наи
большее количество очков 
— 28 и 27, — могли пре
тендовать на переходящий

приз. Троекратный чемпион 
«Динамо»— 4-й коллектив— 
уступил первенство хорошо 
проведшим весь турнир 
шахматистам • 7-го коллекти
ва. Из числа сильнейших 
шахматистов «Динамо»
Скомплектована команда, ко
торая вступила в борьбу на 
первенстве области.

О. МИРЕЦКИИ.

КРОСС
ЛЕСНИКОВ

Состоялся финал лыжно
го, кросса областного коми
тета профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности. В соревнованиях 
участвовала- 21 команда. 
Победу оспаривали бодее 
160 спортсменов.

В гонке на дистанции 3 й 
5 км среди женщин первы
ми были Н. Воронова (Том
ский' лёсотехникум) и 
Т. Малькова (Кетский лесо
завод). У  мужчин на дистан
ции 10 нм лучшим был 
В. Кадачигов из Асиновско- 
го СУ-24, а на 15 ,км — 
В. Одьпнев, преподаватель 
Асиновского лесотехникума.

В командном зачете уве
ренную победу одержали 
спортсмены Кетского лесо
завода. На втором месте — 
Нарымская сплавконтора, 
на третьем — Асиновский 
деревообрабатывающий ком
бинат.

Переходящий- приз обкома 
профсоюза Завоевала также 
команда Томского лесотех- 
никума, выступавшая по 
группе средних специальных 
учебных заведений. 
н Из сильнейших спортсме
нов скомплектована сборная 
команда обкома, профсоюза, 
которая примет участие в 
первенстве - Сибири, прово
димом ЦК- профсоюза, и Ми
нистерством лесной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности в Томске 19 и 20 
февраля.

В, МИТРОХИН.

лыжники
СТАРТУЮТ 
В СТРЕЖЕВОМ

В начале зимы в тресте 
«Томскгазстрой» вступила в 
строй лыжная база на 100 
пар лыЖ. В воскрёсные дни 
сюда приходят не только 
строители, но и, нефтяники, 
буровики, транспортники. 
Сильные морозы зачастую 
мешают проведению сорев
нований, и все же, несмот
ря на это, уже разыграно, 
пять призов.
. Гонку на 10 километров: 
выиграл преподаватель; от
крывшейся в Стрежёвом; 
6 прошлом году детской, 
спортивной школы Л. Ши- 
робоков. Бригадир одной из 
лучших плотницких бригад 
треста «Томскгазстрой» Вла-' 
димир Агафонов показал 
лучшее время на своем эта
пе в эстафете 4-х 10 кило
метров. В женской эстафете 
команд производственных 
коллективов первенство за; 
воевали представители тре
ста. Дистанцию 10 километ
ров у женщин выиграла ма-- 
шинист холодильной уста
новки орса Людмила Моро
зова.

С. ВТОРУШИН, 
наш соб. корр.

И З  З А П И С О К  Ф О Л Ь К Л О Р И С Т А

СТАРИННАЯ СИБИРСКАЯ ПЕСНЯ 
- П А М Я Т Н И К  К У Л Ь Т У Р Ы

Народное 
творчество с 
времен пронизывало трудо
вую жизнь и быт русского 
народа.

Формирование народных 
песен Томской области, как, 
впрочем, и всей Сибири, оп
ределялось процессом фор
мирования населения, его 
социальным составом, влия
нием народно-песенной куль
туры различных этнических 
групп и социальных слоев 
переселенцев. Это был слож
ный и своеобразный про
цесс. ■

В области бытуют два 
слоя русских песен. К перво
му относятся те, которые 
привезены из различных 
районов европейской Рос
сии. Часть их сохранилась в 
неизменном виде до наших 
дней, остальные под влия
нием местных особенностей 
значительно изменились и 
в большей или меньшей 
степени отличаются от пер
воисточников.

Ко второму слон! отно
сятся песни, созданные > oeu 
мими томичами. В них силь
на лирико-эпическая тради
ция, своеобразно сочетаются 
тематика и., жанрово-стили
стические признаки кресть
янских, городских, солдат
ских и казачьих песен. Пес
ни Томской области в их 
живом бытовании почти 
всегда звучат в ансамбле
вом, многоголосном исполне
нии, в основном в два или 
три голоса, хотя встречают
ся и подголоски. Зато запев 
почти всегда поет один го
лос. В крестьянской песен
ной традиции сольная ста
ринная песня, как правило, 
не бытует.

Изучая фольклор Том
ской области, студенты Но-, 
восибирской консерватории 
собрали много песенного ма
териала. Это —- ©гаринные 
исторические и солдатские 
песни, песни царской тюрь
мы и каторги, лирические.

музыкальное хороводные, шуточные пес- 
древнейших ни, частушки.

Народ бережно хранит в 
памяти лучшие песенные 
традиции, выделяя из своей 
среды одаренных я талант
ливых исполнителей. Немало 
таких энтузиастов-любите- 
лей встретили мы во время 
фольклорных экспедиций. 
Почти • все они поют группа
ми. Иногда это одна семья, 
иногда т— довольна значи
тельный коллектив любите
лей.

Много песен мы записали 
в Александровском районе. 
В семье ветерана трех войн 
Захарова часто звучит на
родная песня. Сам Афана
сий Михайлович в молодо
сти был неплохим гармони
стом, а жена его, Евдокия 
Ивановна,— большая люби
тельница песни. Это ее лю
бовь способствовала созда
ний группы певцов: 3. Е.
Малаховой, Д. Н. Дорого- 
вой, А. Т. Бровиной и дру
гих. Все они — коренные 
сибиряки, «нарымчане».

Здесь мы записали около 
70 старинных и современ
ных русских народных пё;

хищает революционные пес
ни.

Исключительно богат пес
нями Кожевниковский рай
он. Здесь хранятся еще не
изученные пласты народной 
музыкальной культуры.

Наступивший год —  юби
лейный. Пятидесятилетию 
Советского государства бу
дет посвящен смотр сель
ской художественной само
деятельности. Хочется, что
бы в этом смотре приняли 
активное участие знатоки и 
исполнители старинных на
родных песен. А  работники 
клубов и домов культуры 
могут стать первооткрыва
телями новых фольклорных 
сокровищ.

Фольклор находится в 
постоянном развитии. Одни 
жанры угасают, другие ви
доизменяются. Наконец по
являются новые. Процесс 
угасания многих старинных 
песен сейчас убыстрился в 
связи с огромным количест
вом музыкальной информа
ции, получаемой по радио, 
кино и телевидению. Поэто
му необходимо не только 
выявить знатоков народной

сен. Наряду с традиционны- песни, но и записать их на 
ми песнями — . « Сиротинка йКгйййиЛ нл -ьтмиоо 
взросла», «Дрема», «Катя- 
пастущка» —• встретились 
великолепные оригинальные
ваоианты таких песен, как 
«Ходит царь» (свадебная 
игровая), «За лесом солныш
ко восходит» (солдатская), 
«Через речку по тропинке 
узкой» (партизанская) и 
других.

От одной из , старейших 
жительниц с. Александров
ского Прасковьи Дороховой 
и ее дочери, обладательни
цы замечательного низкого 
голоса, Марии Быковой за
писаны песни сибирской 
свадьбы, лирические песни 
и- несколько тюремных. Од
на из них — «Скажи же, 
скажи, каторжанин» •— сво
им содержанием и интона
ционным складом предвос-

м'атнитйую пленку, сохрф 
нить песни для будущих 
поколений. Ведь народная 
песня — это национальное 
достояние, и относиться к 
ней нужно с таким же вни
манием и заботой, как к вы
дающимся памятникам ар
хитектуры или живописи.

С целью сосредоточения 
материалов по народному 
музыкальному творчеству 
при Новосибирской государ
ственной консерватории им. 
М. И. Глинки открыт Музей 
истории музыкальной куль
туры народов Сибири. Мате
риалы и экспонаты из исто
рии музыкальной культуры 
томичей должны занять там 
достойное место.

Н. ПАРХОМЕНКО, 
проректор Новосибир
ской государственной 
консерватории, музыко

вед-фольклорист.

новости 5
«СИБЭЛЕКТРОМОТОРА
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ЗАВОДСКАЯ I  
ДИССЕРТАЦИЯ

Из Москвы получено осна
щение о том, что высшая 
аттестационная комиссия 
Министерства высшего н 
среднего специального обра
зования СССР присвоила 
звание кандидата экономи
ческих наук начальнику от
дела труда и зарплаты за
вода «Сибэлектромотор» 
В. А. Гаге. Заводской инже
нер недавно защитил диссер
тацию «Некоторые вопросы 
теории стимулирования тру
да и практика премирования 
работников промышленно
сти в условиях новой эконо
мической реформы».

Работа посвящена исследо
ванию весьма актуальной 
проблемы. В ней рассмотре
ны вопросы формирования и 
организации стимулирова
ния, четко определена взаи
мосвязь материального сти
мула с особенностями и за
кономерностями потребно
стей и интересов работни
ков. Работа базируется на 
большом практическом опЫ- 
те диссертанта.

В. А. Гага пришел на за
вод в 1963 году после окон
чания экономического фа
культета Томского универси
тета. Через два года он уже 
возглавил отдел труда и 
зарплаты. Диссертация —- 
плод практических наблюде
ний и выводов автора.

в о  и м я  ж и з н и
С утра в здравпункт спе

шили группы Юношей и де
вушек, приходили пожилые 
рабочие. В этот день стало 
известно, что в' тяжелом со
стоянии находится ребенок 
Таисии Дмитриевны и Дмит
рия Дмитриевича Левченко, 
работников литейного цеха 
№ 7. Нужна была кровь, 
чтобы поддержать жизнь ре
бенка. Он получил ее от 
старшего диспетчера цеха 
№  8 Александра Сергеевича 
Ромашова.

А  желающих сдать - кровь 
было очень много. И этот 
день стал на заводе «днем 
донора». 321 человек сдал 
свою кровь. Среди них — 
лекальщик цеха №  14 И. А 
Бородин, почетный донор 
СССР маляр цеха .Ns 1 
М. Фокина, намотчица цеха 
№ 5 Т. Беляева и другие.

ВТОРАЯ
ПРОФЕССИЯ

В страду рабочие «Сиб- 
электромотора» всегда помо
гают колхозникам убирать 
урожай. Но селу часто не 
хватает в это время квали
фицированных кадров. По
этому в коллективе завода 
решено было создать курсы 
трактористов. На днях со
стоялся выпуск первой груп
пы. На «отлично» сдали эк
замены обмотчица цеха № 5 
Галина Воейкова, заливщик 
штамповочного цеха № 8 
Иван Захаров, токарь инст
рументального цеха Михаил 
Шимко и другие.

Сейчас приступила к за
нятиям вторая группа трак
тористов. ■

Е. ПОНОМАРЕНКО,

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

т п о г о д
Сегодня по области ожида

ется облачная с прояснения
ми погода, без осадков, по 
северо-восточным районам 
слабый снег, .ветер перемен
ный, 5— 10 метров в секун
ду, температура днем — 
21— 26 градусов мороза.

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер переменный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура 
днем — 22— 24 градуса мо
роза.

М А Т Ч  В С П Л И Т Е
БЕЛГРАД, 14 февраля. 

(ТАСС). Первый товарище
ский матч в новом сезоне 
сборная команда СССР про
вела в Сплите с местной 
командой «Хайдук». На ста
дионе собралось 12 тысяч 
зрителей, пришедших по
смотреть игру чемпионов 
Югославии и гостей.

Наша команда, только 
начавшая подготовку к се
зону, выступала в следую
щем составе: Банников, Дзо- 
дзуашвили, Хурцилава, Ка» 
пличный, Истомин, Андриа- 
сян (Федотов), Абрамов, 
Иштоян, Копейкин, .. Конь
ков, Шевченко (Грёщак). К

сожалению. многодневные 
дожди- подпортили поле. 
Казалось, матч . должен был 
уже завершиться нулевой 
•ничьей, но... на 89-й мину- 

'■ те левый- крайний хозяев; 
Шуряк сумел, провести мяч 
в йорота Банникова. Счет 
стал 1:0.' *

Е Щ Е  О Д Н А  Н И Ч Ь Я
ТАЛЛИН, 14 февраля. 

(ТАСС). Шестнадцатая пар
тия матча1 на первенство 
мира по стоклеточным шай
кам между А. Андрейко и

Й. Куперманом на 36-м хо
ду закончилась вничью. Был 
разыгран интересный де-

результативную партию. Но 
оба гроссмейстера играли 
весьма осмотрительно и па-

(йот. Поначалу казалось, рирбв.али угрозШ друг дру- 
что, наконец, зрители увидят фа. Слет.стал :8'8

□ I Т Е А Т Р
16 февраля — «Е динствен

ны й свидетель».
ТЕАТР М УЗКОМ ЕДИИ

. . 16 февраля в помещении 
Дома офицеров состоится 
спектакль Томского Театра му
зыкальной комедий

И. КАЛЬМАН 
«БАЯДЕРА»

(оперетта в 3-х действиях).
Начало — в 20 часов. Биле

ты продаются:

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«А д ъ ю тант его превосходи
тельства» (первая серия) — 
8-30. 1.1-45, 15, 18-15, 21-30.

«Баш ня голубого  огня»  — 
8-40, 10-20, 12,, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20,, 22. , .

Зал ки н о х р о н и ки  . — «Самар
кан д  всегда со  м ной» — 9-20,
11-30, 19-45. «Тропой б ескоры 
стной  лю б ви »— 13-40, 17, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
. «А д ъ ю тант  его превосходи

тельства» (первая серия) — 
10-40, 14. 17-20, 20-40.

«Баш ня голубого  огня»  —
12, 13-35. 15-10, 16-45, 18-20,

.19-55, .21-30. Для детей — .«Р ы 
царь мечты» — 9-10, 10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
" Больш ой зал —  «А д ъ ю тант 

его превосходительства» (пер: 
вая серия) — 8-35, 11430. 15-05, 
18-20 . 21-35.

М алый зал — «У грю м -река»
(первая и вторая серии) . — 
15-30, 18-10, 21. «У грю м -река»  
(третья и четвертая- серии) — 
13s 14-40, 17-20, " 20. Для детей'

вой» — 15. «Д евуш ка  из кам е
ры  № 25» — 16, 17-50, 19-40.
«О бвиняю тся ' в убийстве» —
21-30.

«СИБИРЯК»
«Серафино» — 11, 12^50,

14-30, 16-15, 18-05, 19-50, 21-35.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«У траченны е грезы » — 16,

18, 20 .'
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«План операции  сорван» —
17-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

.«Господин К рю ш о в Нью- 
Й орке» - -  14-30, 16-30, 18-30,
20-30.

СРЕДА, 16 февраля 
I програм м а 

МОСКВА
15.10. Ленинский универси

тет МИЛЛИОНОВ. «Мировая СИ; 
стема социализма — решающий 
фактор международного разви
тия». 15.40. «Седьмой год». Ху
дожественный фильм. 17.10. Но
вости 17.25. Международная 
программа. 17.55. На XI зимних 
Олимпийских играх. Итоги. 
18.55. И.-С. Бах. Концерт (ре- 
мйнор). Исполняют Э. Вирса- 
ладзе и Ленинградский камер
ный оркестр. 19.20. М. Анчаров. 
«День за днем». Телевизионный 
спектакль. Глава 1-я. «Январь, 
lOv воскресенье».

ТОМСК
'2С 30. Новости. 20-.45: Моло

дежная программа «Факел». 
.Н.ефтеп pot од — главная, «'.трой
ка! Маршрутами агитбригад. 
21.45. «Слово рабочего». 

МОСКВА
.22 00. «Встречи с мастерами

.. _____  -Едены».' Заслуженный фргйст
— ' « Ш а г с кр ы ш и »  — 8-40,. - РСФСР А , М. И ванов-КраМ ской .
10- 20. 23 00. «Время». И нф орм аййон-

«ПИОНЕР» пая программа.. 23.30. «Тени иС-
• «Звездочка» № 10» -  9. «В чезаю т б  полдень». Премьера 

тридевятом  царстве» — 10, ‘ телевизионного .многосерийного
11- 40 13-20. «Р азгром  нем ецко- художественного • фильма. 1-я 
ф а ш и стски х  во й ск  под М рск- : серия «Красная Марья»^ .

19— 20 февраля 19— 20 февраля
Томская областная филармония 

Зал обллектория 
КОНЦЕРТ-ОТЧЕТ 

солистов филармонии.
I отделение:

Шостакович — Концерт для виолончели с орке» 
стром (первое исполнение в Томске).

II отделение:
Чайковский —  заключительная сцена из оперы 

«Евгений Онегин».
Верди — сцена Жермона и Виолетты из оперы 

«Травиата».
Римский-Корсаков — сцена Любаши и Бомелий 

из оперы «Царская невеста».
Исполнители —:

заслуженная артистка РСФСР М. Карпинчик,
Н. Гаврилова, Л. Семенова, А, Гудылев, Э. Сун- 
цов, В. Максимов.

Симфонический оркестр»
Дирижер — 'i

ВладимирТАГИЕВ.
Начало — в 20 час.
Билеты продаются в кассах обллектория й-.у 

уполномоченных. • - i.

Томский технический уча
сток объявляет набор на
курсы мотористов-рулевых 
и поваров. На курсы при» 
нимаются лица не моложе 
18 лет с образованием 8—• 
10 классов.

■Обращаться по адресу: 
г. Томск,- Набережная реки 
Томи, 15, отдел кадров.

МЕНЯЮ квартиру в Ака
демгородке , г. Новосибирска 
на двухкомнатную или трех- 

, комнатную ' благоустроенную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться:! г. Томск, ул. 
Студенческая, 4, кв. 2, с 20 
до 22 часов.

Томское протезно-ортопе
дическое предприятие ■ вы
ражает глубокое соболезно
вание Юферовой Фаине -Се
меновне по поводу смерти 
ее матери

ШИЛОВОЙ
Пелагеи С тепановны .

Коллектив Томского тех
никума железнодорожного 
транспорта' ЕЫражает собо
лезнование преподавателю 
Беседину Борису Андрееви- 
чу и его семье по поводу 
смерти отца

БЕСЕДИНА.
А ндрея Иосиф овича.

в ш АДРЕС РЕДАКЦИ И : г. Томск, пр о сп е кт  им. «Jp.VHje.V 103. ,’ТЕЛЕФОНЫ.' Ъелантора — .5 29 44. прием ной  редактора — 5-37-31. зам естителей ре д а кто р а  — 5-28-30 5-27 49, ответ, секре та ри  — 5:26-47, секрета
риата — 5-31-33. отдела п а р ти й н о й  ж и зн и  — 4 Е8 42, 4-4U-4B: р1А#«а пр ом ы ш ле н но сти . и е ф т е гю /о ,и м . строительства и транспорта  — 4-46-76. 4-51-83. отдела сел ьско го  хозяйства — 4-23-60. отдела

нэуни  и уч е б н ы х  заведений — 4-33-63,- отдела и н ф о р м а ц и и . "5-35-30, .' 5,22-43, отдела соеетсного строительства и бы та — 5-23-44. отдела писем  — 5-33-46, 5-30-41, б ухгалтерии  и отдела объявлений  -» 
4-20-91 зав. издательством  и аеж урного  — 4-35-53, с тёнограф истнм - — 5 24-48.

К300860 Заказ № 858, г . Томен, типограф ия областного управления по  печати .
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